
A C T A N? 13 

REUNIAo ORDINARIA DE 24-3-86 

Aos v i n t e e quatro dias do més de Mar{ço do ano de mi l novecentos 

e oitenta e seis, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala 

das Reuniões desta Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a 

Presidincia do Presidente, Sr. Dr. Jos~ Gir~o Pereira, e com a presença dos Ve

readores Srs. Prof. Celso Augusto Baptista dos Santos, Eng? Vítor José Pedrosa 

da Si lva, Dr. José Pires dos Santos, Dr. Vítor Manuel Barradas Carvalho de Se

queira, Eng? Carlos Manuel da Si Iva Santos e Eng? António de Almeidti Alves. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

RESUMO DIARIO DA TESOURARIA : - Consultado o resumo da Tesouraria, 

respeitante ao dia 21 do mês em curso, verificou-se existir um saldo em dinheiro 

da quantia de dois milh6es dULentos e oitenta e sete mil trezentos e noventa e 

oito escudos e noventa centavos. 

HABITAÇÃO - SITUAÇOES DE EMERGtNCIA: - Na sequência da del iberação 

tomada na ültima reunião ordinária, o Vereador Sr. Eng? António Alves informou 

que foi contactado pelo agr jJPdo famil~ar de Estefânia Maria Pinto da_Silva que 

se ~amentou do mau estado de conservaçao em que se encontra a habilaçao que lhe 

foi atribuída no Bairro Social do Caião e sol icitou esclarecimentos sobre o as

sunto. Seguiu-se troca de impressões, durante a qual o Sr. Presidente respondeu 

ãquele Sr. Vereador que a casa não está assim em tão más condições como se refe

re e informou que se trata de um agregado famil iar muito especial que, em sua 

opinião, o que pretende é que lhe seja entregue uma habitação na cidade, nomeada 

mente em Santiayo. 

TRANSITO: - No seyuimento da del iberação tomada na reunião de 6 

de Janeiro, findo, sobre o funcionamento do trânsito no Rossio, foram trocadas 

impressões sobre o assunto, tendo uma vez mais sido focada a possibi 1idade de 

ser transplantada a Palmeira que se encontra no entroncamento das Ruas Berndrdi

no Machado e João Afonso, de modo a permitir a melhor entrada no parque de esta

cionamento daquele largo. 

OCUPAÇÃO DE TEMPOS LIVRES: - No seguimento da deI iberação tomada 

na reunião de 10 de Março, corrente, o Vereador Sr. Prof. Celso Santos informou 

os restantes Membros do Executivo de que, com referência ao programa em epígra

fe, para o ano em curso, foi já remetida a correspondente proposta da qual cons



ta o ped;do de sessenta e nove jovens paca sece~~~~~~ 

Turismo, Protecção do Ambiente, Interesse Social e Comunitário e Património CuJ 

tural. Mais comunicou o Sr. Vereador de que as respectivas inscrições serão fei 

tas, em princípio, de 14 a 30 do próximo mês de Abril. 

FUNDO SOCIAL EUROPEU; - No seguimento das del iberações tomadas 

nas reuniões de 3 e 10 do corrente, o Vereador Sr. Prof. Celso Santos comunicou 

que estabeleceu contactos com o Departamento para os assuntos do Fundo Social 

Europeu tendo sido informado de que, em princípio, já não se verificarão quais

quer cortes nas respectivas comparticipações, em virtude de se terem verificado 

desistências por parte de várias Câmaras. O Sr. Vereador comunicou, ainda, que 

durante a próxima semana decorrerá uma reunião com os responsáveis daquele Fun

do, com vista a estudar-se melhor o interesse deste Município em participar nas 

acçoes propostas. 

FESTAS DA CIDADE: - O Vereador Sr. Prof. Celso Santos propos a 

data de 3 a 18 de Maio, próximo, para a realização das Festas da Cidade e comuni

cou que irá reunir com as diversas Associações, com vista a saber-se do seu in

teresse em participar naqueles festejos. Seguiu-se troca de impres sões sobre o 

assunto, durante a qual aquele Sr . Vereador deu nota de algumas das actividades 

que irão ser incluídas no respectivo programa, tendo sido deI iberado, por unani

midade, o seguinte: Primeiro - Aprovar a data atrás referida, para a realização 

dos festejos; Segundo - Que do respectivo programa faça parte a inauguração da 

Galeria-Museu, na qual serão expostos, apenas, trabalhos de artistas aveirenses; 

Terceiro - Que o Sr. Vereador Eng? Vítor Si lva estude a possibi I idade de do mes

mo programa fazer parte uma corrida de galgos, ã semelhança do que já se verifi

cou no ano passado. 

FEIRA DO LIVRO/86: - Ainda no uso da palavra o Vereador Sr. Prof. 

Celso Santos comunicou que efectuou já contactos com os I ivreiros da cidade, os 

quais constituiram j~ uma Comissão com vista a avançar-se com a rea 1 ização da 

Feira do Livro, no ano em curso, estando previsto, para o efeito, o período de 

24 de Maio a 10 de Junho, próximos. Aquele Sr. Vereador comunicou, a i nda , que 

a referida Comi ssão manifestou o de sejo de que aquele certame se real ize ao ar 

livre e não dentro dos Pavilhões conforme del iberação tomada pela Câmara Munici

pal no ano findo. Após troca de impressões sobre o assunto, foi deliberado, por 

unanimidade, que a Câmara mostre a sua receptividade à real ização da Feira fora 

dos Pavi l hoe s deixando-se, contudo, ao critério dos 1ivrei ros, a escolha do local, 

sem prejuízo de a Câmara poder vir a indicar outro, no caso de surgir qualquer 

impedimento. 
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CASA - ABRIGO: - Por proposta do Ve ed~ Sr. ng~ Vítor Si lva~foi deliberado, por unanimidade, oficiar ã Junta e Freguesia de S. Jacintono 

sentido de se acabarem com as reservas das mesas da Casa-Abrigo, com vista a 

evitarem-se os confl itos que por diversas vezes têm surgido. Mais foi deI ibera

do, também por unanimidade, mandar proceder ã execução de mais uma grelha na 

zona de lazer envolvente ã mencionada Casa-Abrigo. 

URBMJIZAÇÃO DE S. JACINTO: - O Vereador Sr. Eng? Vítor Si lva i~ 

formou os restantes Membros do Executivo de que solicitou já propostas para a 

venda da lenha resultante da urbanização em epígrafe, a qual foi, em tempos, 

adqui rida ã Administração Florestal. 

REGIAO DE TURIMO ROTA DA LUZ: - Após prolongada troca de impres

soes e por proposta do Sr. Presidente, foi del iberado, por unanimidade: Pr}mei

ro - Autorizar que a Região de Turismo continue a funcionar nas instalações que 

eram ocupadas pelos Serviços de Turismo e que, durante o 1? semestre, não haja 

lugar ao pagamento de qualquer renda; Segundo - Autorizar, também, que, até ã 

aprovação do respectivo quadro de pessoal, os encargos com os actuais funcioná

rios da Região, continuem a ser suportados por esta Câmara Municipal, com a co~ 

dição de posteriormente ser feito o reembolso das correspondentes importâncias. 

LANCHAS: - Na sequência da deliberação tomada na reunião de 2 de 

Janeiro, último e após prolongada troca de impressões, foi deliberado, por un~ 

nimidade, encarregar o Vereador Sr. Prof. Celso Santos de negociar com a Região 

de Turismo Rota da Luz, o teor do protocolo respeitante ã exploração da Lancha 

"San t a Joana Princesa". 

SERViÇOS DE CULTURA: - Foi deliberado, por unanimidade e por pro

posta do Sr. Presidente, autorizar que o cofre existente no Gabinete do Director 

dos Serviços Administrativos seja transferido para os Serviços de Cultura, a 

fim de nele ser guardado todo o ouro dos trajes regionais. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇAo DE TRABALHOS: - Foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento da 3a. situação da obra "Restauração e Amplia 

ção da Escola de Eirol", adjudicada a Manuel Valente dos Santos, da quantia to

tal de quinhentos e oitenta e oito mil escudos. 

OBRAS EMBARGADAS ; - Foi deI iberado, por unanimidade, confirmar o 

embargo das obras levadas a efeito por Justino dos Santos Pinheiro, em virtude 

de não ter requerido a respectiva 1icença camarária. 

Foi ainda deI iberado, por unanimidade, confirmar o embargo da 

obra levada a efeito por Joaquim Vieira Lousinha, técnico responsável da mesma, 
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drigues Martins, a qual se encontra em desacordo com o projecto aprovado e sem 

a respectiva licença camarária. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Presentes vários processos de obras acerca 

dos quais foram tomadas as seguintes del iberações: 

-N? 153/81, de Fernando Acácio Ferreira Pego Guedes, a requerer 

a verifica ção das condições em que foi construído um muro de vedação que circu~ 

da parte da propriedade pertencente a Arnaldo da Cruz Lopes, situada no lugar 

de Verdemi lho, da freguesia de Aradas. Anal isado o processo respectivo e 1ida a 

informa ção prestada sobre o assunto pelos Serviços Técnicos, que aqui se dá como 

transcrita, foi del iberado, por unanimidade, concordar com o teor da mesma e, 

por conseguinte, notificar o Sr. Arnaldo da Cruz Lopes para, no prazo de quinze 

dias, demol ir ou legal izar o muro que construiu sem j i cen ça e fora do al inhamen

to superiormente aprovado. 

-N? 535/83, de Antero da Costa Bordonhos, a requerer informação 

sobre a viabi Jidade de construção no lugar das Agras do Norte da freguesia de 

Esguei ra, deste concelho. Face à informa ção prestada pelo Gabinete de Arquitect~ 

ra, que aqui se dá como transcrita, foi del iberado, por unanimidade, de acordo 

com a mesma, indeferir o pedido formulado, dado que o terreno em causa é funda

mental para a execução de um dos principais acessos às Agras do Norte. 

-N? 728/54, de AVEITUR - Sociedade de Empreendimentos Turísticos 

de Aveiro, Lda., a apresentar memória descritiva referente ao projecto de remo

delação interior do edifício do Cine-Teatro Avenida. Foi del iberado, por unani

midade, concordar com o teor da informação prestada pelo Centro de Saúde e in

formar o requerente de que deverão ser concretizadas as obras em falta apontadas 

por aquela Entidade. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO: - Presente o processo de loteamento n? 

669/80, de Henrique Nunes Rafeiro Maia, a requener a aprova ção do novo projecto 

de loteamento e concessão do respectivo alvará, de um terreno situado no lugar 

da Quinta do Picado da freguesia de Aradas. Face ã informa ção prestada pelos Se~ 

viços Técnicos, que aqui se dá como transcrita, foi del iberado, por unan imidade, 

deferir o requerido, devendo ser efectuado o pagamento da taxa de urbanização 

correspondente a trinta mil escudos por lote. 

INTERCAMBIO ENTRE JOVENS DE AVEIRO E CIUDAD RODRIGO: - Na sequên

cia das del iberações tomadas em 8 e 15 de Julho, do ano findo, foi del iberado, 

por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia total de setecentos e catorze 

mi l escudos, ao Estabelecimento de Ensino Santa Joana, referente ã prestação de 



serviços durante a estadia 

/Ciudad Rodrigo. 

LIGA Ao DA AVENIDA CALOUSTE GUL NKIAN A E.N. 109/7: - Face as 

informações prestadas pelo técnico responsável da obra em epígrafe , foi del i

berado, por unanimidade, autorizar o pagamento ~ Casa Lameiro, das facturas 

n9s. 287 e 13887, das quantias de oito mil quatrocentos e quinze escudos e 

trinta e dois mil e quinhentos escudos, respectivamente, respeitantes ao forne

cimento de areias e cimento para a construção de eiras nas marinhas Bonjardim e 

trinta e sete das Seibeiras. 

JORNADAS DA RIA: - Presente uma carta da TIPAVE, acompanhada de 

uma factura da quantia de setecentos e tr inta mi 1 escudos, respeitante à impre~ 

são da publicação "Jornadas da Ria", sol icitando a boa compreensão do Município, 

no sentido de serem pagos mais cento e vinte mi 1 es cudos para além do facturado, 

dado ter havido alterações no cálculo previsto inicialmente. Após troca de impre~ 

sões, foi deliberado, por unanimidade, solicitar àquela Tipografia que justifi

que melhor o aumento sol icitado, a fim de posteriormente a Câmara se pronunciar. 

AQUISIÇÕES: - Foi del iberado, por unanimidade, autorizar a aqui

sição do material constante da requsição n9 134/86, da quantia total de cento e 

vinte mil cento e treze escudo s . 

TRANSPORTES COLECTIVOS: - Foi presente uma exposição subscrita 

pelo Director da Escola n9 5, em Esgueira, através da qual sol icita a interferê~ 

cia desta Câmara Municipal junto dos Serviços Municipal izados, no sentido de ser 

concedido um 1 ivre trânsito às contínuas das Escolas distantes do centro da cida 

de. 

Foi deI iberado, por unanimidade, indeferir o pedido formulado por 

se entender que procedimento contrârio criaria precedentes que urge evitar. 

CONSERVAÇÃO E RESTAURAÇAO DE MONUMENTOS: - A Câmara t omou conhe

cimento de um levantamento efectuado pelo Escultor Conde Ferreira, relativo ao 

estado de conservação das Estátuas, Monumentos e Bustos existentes na Cidade. 

PUBLICIDADE: - Presente um ofício do Semanário "O Ern i qr an t e'", a 

so l icitar que esta Câmara Municipal colabore nas edições e speciais da quadra da 

Pás coa e do Mundial de Futebol 86. Foi deliberado, por unanimidade, indeferir, 

por não se achar de interesse para o Município . 

-Apreciado, também, um ofício do Jornal de Notícias, a sol icitar 

o apoio do Município, no sentido de ser prestada colaboração na elaboração de 

um suplemento sobre Aveiro, nomeadamente, para a promoção da Feira de Março, ten 
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do Encarregado de Obras Manuel Barros de Oliveira, a dar nota de que os trabalha

dores Nelson Ferreira da Costa e José João do Carrro Proença, respectivamente as

faltador e cantoneiro, se desentenderam e agrediram fisicamente. Foi deliberado, 

por unani midade, instaurar inquérito para apuramento dos factos, e nomear inqui

ridor o Chefe de Secção Sr. Rui Henrique de Barros. 

IMPOSTO DE COMtRCIO E INDOSTRIA: - Foi presente o requerimento de 

Eduardo Campos de Pinho, a sol icitar a anulação do ImpoSlto de Comércio e Indús

tria relativo ao ano de 1977, do montante de vinte e dois mil quinhentos e quaren 

ta e cinco escudos que já pagou e que esta Câmara Municipal entregou ao Estado. 

Após troca de impressões e tendo em vista a deliberação tomada em 4 de Junho do 

ano findo, segundo a qual foi resolvido mandar arquivar todos os processos, con

siderando que o imposto em refer~ncia se encontra prescrito, foi deliberado, por 

unanimidade, deferir a pretensão formulada. 

ALIENAÇÃO DE BENS - URBANIZAÇÃO DA QUINTA DO GRINt: - Foi I ido um 

requerimento de Mário de Jesus Santiago, adquirente do lote n~ 6 do Sector D da 

urbanização em epfgrafe, a sol icitar a anulação da cláusula de reversao constan

te da respectiva escritura de compra e venda. Lida a informação prestada pela 

Secção de Notariado e Património, foi del iberado, por unanimidade, deferir o pe

dido formulado. 

UTILIZAÇÃO DOS AUTOCARROS PARA APOIO AS ACTIVIDADES CULTURAIS E 

DESPORTIVAS: - Foi deliberado, por unani midade, autorizar a ced~ncia gratuita 

de um autocarro ao Colé~io Distrital Dr. Alberto Souto, para o próximo dia 15 

de Abril, p~ra deslocação à Casa Pia, a Lisboa. 

-Presente, também, uma carta da Associação Amigos da NatureLa e 

Cultura, a solicitar o aluguer de um autocarro rara uma deslocação ã Cidade de 

Lamego. Foi deI iberado, por unanimidade, indeferir, dado não se enquadrar no ~m

b i t o do regulamento de ut i l ização dos referidos autocarros. 

ESCOLAS DO CONCELHO - PR IMARI A DA VERA-CRUZ (N,? 3): - Foi I ida 

uma informação dos Serviços Técnicos, que aqui se dá como transcrita, dando 

nota de algumas obras que se tornam necessário .e xe cu t a r na escola primária em 

epfgrafe, nomeadamente, coloc~ção de rede metál ica sobre o muro da parte traseira, 

abertura de uma porta de acesso aos alunos que habitam na zona do Carril e pavi

mentação da quase total idade do recreio, estimando-se o valor total dos traba

lhos em cerca de um mi lhão e oitocentos mil escudos. Após breve troca de impres

sões, foi dei iberado, por unanimidade, mandar proceder ã execução das obras em 
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CAMPOS DE GOLFE: - No seguimento do deI iberado em 23 de Dezembro 

do ano findo, foi presente nova carta de Tony Barnab~, profissional de golfe, 

através da qual d5 notu dos custos respeitantes às clínicas de golfe que se pro

põe efectuar em algumas escolas do concelho. Após breve troca de impressões, foi 

de l iberado, por un an i rn i dad e , manter o teor da citada de1 iberação, ou seja, agua~ 

dar que o proponente se desloque ~ Aveiro, para melhor se poder estudar o assun

to. 

De seguida, saíu da Sala o Sr. Presidente, tendo assumido a pre

sid~ncia dos trabalhos o Vereador Sr . Prof. Celso Santos. 

LANCHAS: - Foi 1 ida uma carta de um grupo de professores da Esco

la n~ 3 da Vera-Cruz, a sol icit~rem a ced~ncia gratuita da lancha para um dia 

da segunda semana de Julho, para uma visita de estudo ã Reserva Natural de S. 

Jacinto. Após breve troca de impressões e tendo em vista que se desconhece, ainda, 

• 

o futuro da lancha, foi deI iberado, por unanimidade, que o ussunto seja resolvi

do posteriormente. 

FABRICA JERÓNIMO PEREIRA CAMPOS - UTILIZACÃO DAS ANTIGAS INS

TALAÇOES - CENTRO DE FORMAÇAO PROFISSIONAL: - Foi lida uma carta do Clube de 

Pára-Quedismo Civil de Aveiro, ~ sol icitar a ced~ncia de um espaço na ãrea das 

instalações municipais que ficar50 anexas ao futuro Centro de Formação Profis

sional, pa r a aí funcionar a respectiva sede. Após troca de inp re s s óe s , foi de] j

berado, por un~nimidade, informar de que esta C5m~ra Municipal n50 considera 

oportuno decidir j5 sobre a matéria em quest~o, dado que só depois de conclufdo 

o projecto e executadas as obras se poder~ analisar todo o processo relativo 

a futura ocupação daquelas instulações. 

CULTURA - Bib1 ioteca Municipal: - Na sequ~ncia da del iberação to

mada na reuni~o de lD de Março, corrente, a C~mara tomou conhecimento das obras 

que foram adquiridas para a Biblioteca Municipal e deI iberou, por unanimidade, 

autorizar o respectivo pagamento, na quanti~ total de noventa e tr~s mil seis

centos e noventa e cinco escudos. 

PUBLICAÇÕES: - Foi lida uma carta de AGINDUSTRIA, LDA., - Publi

cação e Divulgação de Revistas, a propôr a assin~tura anual da Revista "Herói", 

que irá tratar, ao longo de vinte e quatro fascículos, da História de Portugal 

em Banda Desenhada e que se destinaria a ser distribuída pelas Escolas do conce

lho. Foi del iberado, por unanimidade, encarregar o Vereador Sr. Prof. Celso San
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tos de efectuar os necess~rios contactos com a a me

lhor estudo da proposta e posterior resolução. 

SEMINARIO SOBRE ARQUEOLOGIA INDUSTRIAL: - A Câmara tomou conheci

mento das conclus~es do semin~rjo sobre Arqueologia Industrial, que se real izou 

no Salão Cultural nos dias 15, 16 e 17 do corrente . 

SUSTDIOS - 2~ FESTIVAL DE CINEMA DOS PATSES DE LfNGUA PORTUGUESA:

- Na sequ~nciada deI iberaç30 tomada na reunfão de 9 de Dezembro do ano findo e 

apos breve troca de impressões, foi deI iberado, por unanimfdade, conceder, para 

já, um subsídio de quinhentos mil escudos ã Cooperativa de Cinema Grande Plano, 

para comparticipar nas despesas com a real ização do Festival em epígrafe. 

JUNTA DE FREGUESIA DE EIXO: - Foi presente um ofrcio da Junta de 

Freguesia de Eixo, acompanhado de duas facturas da ELECTRO-AG1L, da quantia to

tal de cento e setenta e oito mi I oitocentos e trinta e dois escudos e cinquenta 

centavos, respeitantes a trabalhos de electricidade efectuados numa Escola daque

la freguesia, tendo sido deI iberado, por unanimidade, remeter as mesmas aos Ser

viços T~cnicos para informaç~o. a fim de posteriormente a C§mara se pronunciar. 

AUTOMOVEIS DE ALUGUER: - Face ao pedfdo formulado pela Junt~ de 

Freguesia de Cacia, a Câmara deI iberou, por unanfmidade, pedir a criação de mafs 

um lugar de transportes de aluguer de veículos I igeiros de passageiros no conti~ 

gente daquela freguesia, com obediência aos preceitos legais vigentes sobre a 

matéria. 

CONSERVATORIO DE MOSICA DE AVEIRO DE CALOUSTE GULBENKIAN: - Na 

sequência da de] iberação tomada nD reunião de 14 de Outubro do ano findo, a câ

mara tomou conhecimento de uma relação, que aqui se dá como transcrita, respei

tante a todo o espól io existente no Conservatório de Músi ca e que foi elaborado 

pelo funcionário deste Município, Dr. Emanuel Cunha, e por um representante da

quele organismo. 

APROVAÇAO EM MINUTA:- Finalment~ foi deI iberado, por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o n~ 4 do Art~ 85 ~ 

do Decreto-Lei n? 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os M~nbros da Câmara Mu

nicipal e por eles assinada, procedimento que disp.nsa a sua leitura, conforme 

determina o Art~ 4~ do Decreto-Lei n? 45362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a t ra t a r , foi encerrada a presente reunião. 

Eram 19 horas e 30 minutos. 

Para constar e devidos efei tos, se lavrou a presente acta que 
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,Directorãõ5""' Serviços Administrativos daeu, 

câmara -M~i pa 1 de Ave iro, a subscrevo. 

J. f "C< e.-<..-.1'" ~.L .e
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